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３月議会が終わって

議会に送ってくださって１年近くになります。

昨年５月の臨時議会からこの３月の定例議会まで

一通り経験し、この１年間は合併問題に明け暮れ

ました。新人議員にとっては我が大垣市の市政を

知るには良い勉強の場になりました。その結論は、

この大型合併は国の財政赤字を地方に転嫁するも

ので、新市の「財政計画」を見ても一時的にはメ

リットがあっても矛盾は市民の暮らしに現れてく

るというものです。ですから合併には反対です。

しかし小泉内閣の「三位一体の改革」の元では

地方財政は厳しく、税金の使い方が益々重要になっ

てきます。今後も「トヨ子通信」を通して税金の

使い方などお知らせし、少しでも市政が身近にな

り、皆さんが市政に関わって下さることを期待し

ています。

笹田トヨ子

市長「住民意向調査」の要求を拒否

合併は我が街の将来をきめる重要な問題で、住民

参加の町づくりには、住民一人一人の意思表示の機

会を作ることが大切です。

その第一歩として、合併に対する「住民意向調査」

を行うことを要求しましたが、小川市長はこれを拒

否しました。
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投資可能財源の内訳 金 額 解 説

地方交付税の差額補給
（事業税算入による

減額済）
339.7億円

地方交付税とは財政力の弱い地方自治体に国が必要経費の
不足分を交付するもの。これが合併により減額され、特例法
で段階的にへらし１５年間は差額補給される部分を投資可能
としている。合併しなければそのまま入ってくるお金。

人件費 409.1億円
地方交付税の大幅減額で、必要に迫られ15年間で600人を
削減して生まれるお金。

合併特例債 709.0億円
全部借金、使い道は合併に伴う建設事業に限定。投資は可
能だがこれを全て使うと 従来の借金と合わせて公債費比率
は合併前11.4％から15年後は16.6％に！

特例債償還に対する
措置額

287.1億円
特例債の借金返済のためのお金。これを投資に使ったら、
他の財源から借金を返済しなければならない。

その他 836.1億円
地方税416.7億円（事業所税と現町民に新しく掛かる都市

計画税、つまり増税分）、施設統合による物件費の減額分34
7.6億円、特例交付金など。投資は可能。

合 計 2581.0億円
実際に投資可能といえるのは、合併特例債を全額入れても
1545.1億円、ここから増税と借金を除くとわずか419.4億円
となる。

３月議会報告
一般質問

合併協試算「合併による投資可能財源 約 2,600億円」は幻想!

3月7日 赤星ふれ愛ハウスオープン
毎週金曜日の早朝駅前宣伝行動に付き合ってく

ださっている赤星

夫婦のふれ愛ハウ

スがオープンしま

した。オープニン

グには横井久美子

さんが駆けつけ、

楽しいひと時を過

ごしました。



予算配分
市は何を重視しているのか

「情報は漏れるもの」を前提に、必要以上の情

報の集中は避けなければいけないと言われていま

す。その点から、個人情報が中央に集中する住基

ネットには反対であり、今回の住基ICカードによ

る多目的利用推進事業1,000万円の予算化に反対

です。しかも2月末日現在での利用可能人数はわ

ずか200人の事業です。

1,000万円あれば、乳幼児医療費の通院助成年

齢を1歳引き上げることが可能ですが、引き上げ

を求めた請願を市は「財政難」を理由に度々否決

してきました。教育・子育て予算はIT関連予算に

比べ余りにも少なく、義務教育予算の枠内でも教

師の加配よりもITに重点が置かれています。

しかし、合併協が打ち出した「子育て日本一」

はこれからの町づくりの基本であり、大垣市単独

でも最重点課題とするべき内容です。予算の重点

をどこに置くのか、市の姿勢が問われます。

学校教育におけるIT関連と

加配教師などの予算比較 (千円)

14年度決算 15年度予算 16年度予算

学校LAN等

IT関連
182,556 250,264 231,599

不登校・

水都っこ

プラン等

16,672 53,394 51,246

委員会報告

平成24年度まで徳山ダムの利水予定なし
県の徳山ダム利水分見直し案に対して、小川市長は

「大垣市の地下水量にも限界があり、将来的な水資源

確保が必要である」（3/9読売新聞）と発言していま

すが、水道事業の第5次計画（平成16～24年度）では、

給水人口、取水量ともに下方修正を行い、水需要の減

少が明らかとなりました。

水道課は「今のところ地下水で足りている」と明言

し、市長の発言は「地下水汚染や地盤沈下で汲み上げ

規制があると水源確保が必要ということだと思う」と

弁明しましたが、肝心の水源確保の費用は未だに不明

のままであり、もちろん徳山ダムの利水事業予定もあ

りません。

大谷川の洗堰・・徳山ダム完成に関係なく

「平成19年度に嵩上げします」
徳山ダム利水量変更案に関して、小川市長は「悲願

である大谷川･洗堰の嵩上げを実現するためにも、ダ

ムの早期完成を望む・・・」（3/9 読売新聞）と発言

しています。大谷川の洗堰の嵩上げは「徳山ダムの完

成」が条件なのかを質問すると、「平成19年度、徳山

ダムの完成を目途に第1期工事を完成させ嵩上げをす

ることになっています」という微妙な答え。

「徳山ダムは平成16年度追加分の予算がついておら

ず、平成19年度に完成しないかもしれない。そのよう

な場合も大谷川の洗堰は嵩上げできるのでしょうね。」

と念をおすと、「大谷川の洗堰は平成19年度に嵩上げ

します」という答えがようやく返ってきました。

徳山ダム建設費の追加負担問題が出てから、荒崎水

害を「徳山ダム早期完成」に利用する動きが過去にも

増して目立ちます。徳山ダムあるなしに関わらず、大

谷川洗堰問題が解決しない限り荒崎水害の危険はつい

てまわります。洗堰がある限り、遊水地としてしっか

りと囲堤を造ることが重要です。

3月20日 国際反戦デー 大垣駅前にて

１年前の午前11時33分、

アメリカはイラク戦争を

起こしました。この時間

に全国各地で様々な音を

出し、大垣でも駅前でピー

スベルを鳴らしました。

トヨ子のおしゃべりコーヒータイム

現在、大垣市では保育園、幼稚園の統合構想が進

んでいます。そこに市民の声を入れるには今がチャ

ンス！どんな形の統合が望ましいのか、コーヒー片

手におしゃべりしませんか？

テーマ 「幼保一元化について」

日 時 ４月１０日（土） 10時～１２時

場 所 赤星ふれ愛ハウス（荒尾町）

コーヒー・おやつ付き 託児あり

※託児希望の方は４月８日までに

電話でお申し込みください。

来てね！

西濃憲法集会２００４

4月25日 平和課外授業

ゲスト：大垣市出身の久保田弘信さん

場 所：大垣駅ビルアピオ６Ｆ、

時 間：午後1時30分

主催「ようこそ先輩」中高生実行委員会

5月3日 西濃憲法集会

きくちゆみ 講演＆フルート演奏

－戦争中毒のアメリカを変える平和のチカラ―

場 所：大垣市情報工房５Ｆ、

時 間：午後2時～午後4時半


